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Landwirtschaft und Dorf waren für die Lebenswelt der meisten Menschen 
Europas im Mittelalter und in der Frühen Neuzeit bestimmend. Die Erfor
schung der ruralen Welt ist deshalb von grundlegender Bedeutung. Der 
Schwerpunkt des vorliegenden Bandes liegt räumlich in Mitteleuropa und 
zeitlich im ausgehenden Mittelalter. Gerade der Zeitraum um 1500 eröffnet 
aufgrund einer dichten Quellenlage nun auch für den ländlichen Raum loh
nende Forschungsperspektiven. Dies gilt nicht nur für klassische Bereiche 
der Landwirtschaftsgeschichte wie die regional sehr unterschiedliche Agrar
verfassung und die Formen der agrarischen Produktion: Ackerbau und 
Viehzucht sowie Sonderkulturen wie Weinbau. Darüber hinaus  lassen sich 
für den angegebenen Zeitraum aber auch zentrale Probleme wie Umwelt 
und Klima, Marktorientierung, Organisation und Alltag der Dorfgesell
schaft, das ländliche Leben in der Kunst und andere zentrale Fragen genauer 
betrachten. Die Agrargeschichte erweist sich dabei gerade in landes
geschichtlicher Vertiefung als ein fruchtbares Arbeitsfeld der Mittelalter
forschung. Der vorliegende Band bietet zahlreiche neue Ergebnisse, liefert 
aber auch vielfältige Anregungen für die weitere Erforschung der Agrarge
schichte und der ländlichen Lebenswelt des späten Mittelalters.

Agricultural economy and the village were decisive for the way most 
people in Europe lived in the Middle Ages and Early Modern Times. Re
search into the rural world is therefore of fundamental importance. The 
spatial focus of the present volume is Central Europe and the chronologi
cal one is the late Middle Ages. The period around 1500 in particular, with 
its dense sources, now opens up rewarding research perspectives for rural 
areas. This applies not only to classical areas of agricultural history such as 
the regionally very different agricultural constitutions and the forms of 
agricultural production: arable farming and animal husbandry as well as 
special crops such as viticulture. In addition central problems such as the 
environment and climate, the market orientation, the organisation and 
everyday life of the village society, the rural life in art and other central 
issues can also be examined more closely in this period. Agricultural his
tory has proved to be a fruitful field of work for medieval research for 
regional history. The present volume offers numerous new results, but 
also provides a variety of suggestions for further research into agricultural 
history and rural life in the late Middle Ages.
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